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ПЕРВАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА Издается 
с 1993 года

ВО ВТОРНИК

Прямая 
линия «ВБ»

24 января прямую линию 
проведет председатель ко-
митета по строительству, 
архитектуре и развитию 
г. Барнаула Антон Воробьёв.
Антон Александрович отве-

тит на вопросы по телефону 
37-18-60 с 16.00 до 17.00.

ОБЩЕСТВО 

Новый ракурс
Депутаты Молодежного 

парламента Барнаула про-
вели встречу со студентами 
колледжа Алтайского госу-
дарственного университета.
Молодые парламентарии Да-

урен Габитов и Максим Гордеев 
рассказали о своей деятельности 
и о проектах, которые реализу-
ются в краевой столице.
В числе направлений моло-

дежной политики - работа во-
лонтерами, участие в городских 
мероприятиях, соревнованиях 
и квестах, работа Молодежного 
парламента, гранты на реали-
зацию молодежных проектов 
и инициатив. Депутаты пооб-
щались со студентами на тему 
развития молодежной политики 
Барнаула при содействии сту-
денческих организаций СПО.
Для обучающихся госуни-

верситета провели тренинг о 
публичных выступлениях в 
рамках проекта «Новый ракурс».

ЗНАЙ НАШИХ!

Достойный 
уровень
Барнаульский хореогра-

фический ансамбль «Му-
равейник» принял участие 
в национальной премии 
«Щелкунчик».
Жюри отметило талант юных 

барнаульцев. В номинации «На-
родный танец» коллектив стал 
лауреатом II (ансамбль, 8-11 лет) 
и III (ансамбль, смешанная воз-
растная группа) степеней. Кроме 
того, «Муравейник» получил 
сертификат номиналом 25 ты-
сяч рублей на участие в летних 
репетиционно-постановочных 
хореографических сборах, ко-
торые пройдут в Олимпийской 
деревне города Сочи. Для всех 
участников творческого проекта 
провели экскурсии по столич-
ным достопримечательностям. 

КОНКУРС

Лидер ГТО
Барнаульский центр тести-

рования ВФСК «Готов к труду 
и обороне» объявил конкурс 
«Лидер ГТО» среди общеоб-
разовательных учреждений.
Конкурс уже стартовал и за-

вершится он 15 декабря. Органи-
заторы приглашают команды: 
девочек и мальчиков 6-18 лет 
(I-VI возрастной ступени) из 
числа учащихся школ Барнаула. 
Состав команды формируется 
из числа учащихся одной об-
разовательной организации не 
менее 100 человек. К участию в 
конкурсе на момент выполне-
ния нормативов не допускаются 
учащиеся, получившие золотой 
знак отличия.
Основу программы конкурса 

включают виды испытаний, 
выполняемые участниками, 
относящимися к своей возраст-
ной ступени комплекса ГТО. 
Участники должны быть заре-
гистрированы на официаль-
ном сайте ГТО (получить УИН), 
иметь медицинский допуск, 
заявку, согласие на обработку 
персональных данных для не-
совершеннолетних.

Пресс-центр 
администрации г. Барнаула. 

ПОГОДА
ВТОРНИК,
24 января

СРЕДА, 
25 января

- 6 - 9 - 7 - 9
- 10 - 12 - 9 - 11

Восход - 9.22 Восход - 9.21
Заход - 17.51 Заход - 17.53
752 мм рт.ст. 757 мм рт.ст.
3 м/с  СЗ 4 м/с  СЗ

Влажность 80% Влажность 79%
Уровень воды в Оби в районе г. Барнаула 
на 36 см ниже уровня водомерного поста, 
температура воды плюс 2 градуса.

Елки-2
В Барнауле в шестой 

раз прошла акция по сбо-
ру новогодних елок. После 
завершения праздников 
ели и пихты получают 
вторую жизнь: отправля-
ются на переработку.

Организаторы акции «Ел-
ки-палки – 2023» - некоммер-
ческая организация «Мусо-
ра.Больше.Нет» и отдел по 
охране окружающей среды 
администрации города. 
С вывозом елок помогают 
Барнаульский водоканал 
и МБУ «Благоустройство и 
озеленение», ООО «Союз-
97». Горожане несут свои 
елки, пихты, хвойные ветки 
на ближайшую точку сбо-
ра, оттуда их перевозят и 
перерабатывают в щепу. 
В итоге все сданные дерев-
ца будут использованы в 
производстве плит MDF на 

Павловском деревообраба-
тывающем комбинате.

– Акция проводится в 
Барнауле с 2018 года, она 
очень востребована бар-
наульцами: чтобы елка не 
уезжала на полигон ТБО, 
мы их собираем и отдаем 
на переработку. Сегодня 
для этого работает шесть 
площадок, – говорит Ксения 
Герман, главный специалист 
отдела по охране окружаю-
щей среды администрации 
города. – За шесть лет ак-
ция стала традиционной и 
важной для барнаульцев: 
уже после 14 января жители 
города начинают звонить в 
отдел, уточнять, когда и где 
будет проходить сбор елок.
За годы акции сложилась 

традиция, что елки прини-
мают в первые выходные 
после старого Нового года. 
До этого праздника горо-
жане обычно еще не уби-
рают игрушки с новогодних 

деревьев, а к концу января 
елки начнут осыпаться и, 
скорее всего, если не попа-
дут к волонтерам, отправят-
ся на свалку.
Как правило, с каждым 

годом количество участни-
ков акции растет. На этот раз 
было собрано 503 елки – то 
ли мороз помешал некото-
рым горожанам прибыть 
на акцию, то ли живые ели 
в барнаульских квартирах 
все больше уступают место 
искусственным. Впрочем, 
у волонтеров полно аргу-
ментов за живые деревья: 
это и традиция, и ничем не 
заменимый запах хвои, и 
определенный взгляд на 
экологичность.

– Я ставлю на Новый год 
живую елку, потому что счи-
таю, что это возобновляемый 
ресурс, в отличие от елки 
искусственной, которая про-
изведена из нефтепродуктов, 
а нефть не возобновляется. 
Поэтому я за живые елки! – 
объясняет Людмила Корбут, 
волонтер «Мусора.Больше.
Нет». – Моя елка поехала на 
дачу в качестве вторичных 
материалов: веточки срублю 
и положу на клубничные 
грядки. Клубнике хорошо, 
она не гниет.

Людмила дежурит на сбо-
ре елок в Зеленом сквере – 

это одна из точек проведе-
ния акции. Что здесь, что на 
других площадках волонте-
ры не просто считают сдан-
ные деревья, а помогают 
освободить их от упаковки, 
например, пищевой пленки, 
в которую часто заматывают 
ели, чтобы аккуратно до-
везти их в машине. Сама 
пленка тоже поедет на пе-
реработку, но уже в другое 
место: в следующую субботу 
в Барнауле пройдет акция 
по сбору вторсырья.

– Самое главное, чтобы на 
сдаваемом дереве не было 
мишуры, дождика и других 
украшений. В прошлые годы 
елки передавали в зоопарк, 
конюшни, а там это совер-
шенно неприемлемо, так 
как опасно для животных, – 
говорит Людмила Корбут.
На акцию идут целыми 

семьями, многие – с детьми. 
Жительница краевой столи-
цы Наталья вместе с мужем 
несет елку в разобранном 
виде: ствол отдельно, обре-
занные ветки, завернутые в 
ткань, - отдельно.

– Она же сыпется уже, – 
поясняет Наталья. – И для 
того, чтобы в лифте и подъ-
езде после нас не оставалось 
мусора, мы убрали все ветки. 
Но уже на месте поняли, 
что это не очень удобно для 
волонтеров, пришлось пе-

Светлана ЕРМОШИНА

Площадка по сбору елок в Зеленом сквере – одна из традиционных.

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

На контроле
В администрации Барнаула прошло 

еженедельное аппаратное совещание, 
провел его первый заместитель гла-
вы администрации города Анатолий 
Воронков.
На заседании обсудили несколько во-

просов. Так, продолжается дополнитель-
ный мониторинг уборки снега в краевой 
столице, который ведется организацион-
но-контрольным комитетом. С докладом 
на эту тему выступила Галина Комарова, 
исполняющая обязанности управляющего 
делами администрации Барнаула, пред-
седатель организационно-контрольного 
комитета.
По ее словам, выявленные замечания 

по очистке от снега и наледи крыш, тро-
туаров, пешеходных лестниц устраняются. 
Вместе с тем проверка выявляет новые 
объекты, не очищенные после осадков. 
Анатолий Воронков поручил продол-
жать работу по уборке снега в краевой 
столице.
О текущей оперативной обстановке 

сообщили Станислав Кокорин, заме-
ститель начальника полиции УМВД 
России по городу Барнаулу, и Влади-
мир Драчёв, начальник Управления по 
делам ГОЧС. 
По словам Владимира Драчёва, в мо-

розы ухудшается обстановка с пожарами. 
Возгорания регистрируются в Индустри-
альном и других районах города. Поручено 
продолжать профилактическую работу с 
жителями частного сектора по недопу-
щению пожаров, соблюдению противо-
пожарных правил.

Простые правила
Профилактическая промывка сетей 

поможет обеспечить их стабильную 
работу, сообщает Барнаульский во-
доканал.

«Росводоканал Барнаул» следит за состо-
янием сетей, которые находятся на балансе 
компании, и обеспечивает их стабильную 
работу. Однако трубопроводам, которые 
принадлежат предприятиям или жителям 
города и пригорода, требуется регулярная 
профилактика.
Избежать образования засоров канали-

зации и снизить риск аварийных ситуаций 
на сетях позволяет профилактическая 
промывка. Проводить ее эксперты реко-
мендуют один раз в 1-6 месяцев в зависи-
мости от различных факторов. Определить 
частоту и периодичность промывки могут 
специалисты.

Профилактика 
пожара
Барнаульцам напоминают о прави-

лах пожарной безопасности.
21 января сотрудники Управления 

по делам ГОЧС г. Барнаула совместно 
со старшим дознавателем отделения 
надзорной деятельности и профилакти-
ческой работы по Ленинскому району 
ТОНД № 1 провели противопожарный 
рейд.
Специалисты раздавали памятки и 

проводили профилактические беседы на 
территории частного сектора, располо-
женного в районе улиц Юрина, Попова, 
Эмилии Алексеевой и Малахова.

 Пресс-центр администрации г. Барнаула.

ресыпать ветки в их пакет. 
В следующий раз надо будет 
брать свой мешок или как-то 
по-другому запаковывать. 
Мы в первый раз участвуем 
в этом мероприятии. Жи-
вая елка на Новый год – 
это традиция из детства, ко-
торую привили родители, 
и нам бы хотелось, чтобы 
наша елочка ушла не на му-
сорку, чтобы ей дали вторую 
жизнь, и она еще кого-то 
радовала в новом качестве.
Некоторые приносят не 

только своих красавиц, но 
и соседских: прочесывая 
окрестные дворы, забирают 
оставленные на контейнер-
ных площадках хвойные 
деревья и отдают на пе-
реработку. Юлия Арсеева, 
координатор площадки на 
ул. Балтийской, 53, возле 
площади Адмирала Кузне-
цова, рассказывает:

– Я четвертый год коорди-
нирую эту площадку, сама 
живу недалеко, на Взлётной. 
Люди уже знают об акции и 
традиционное место сбора, 
и в прошлые годы часто бы-
вали случаи, когда местные 
жители собирали елки по 
дворам и приносили сюда. 
Штук по 10-15 притаскивали. 
Это очень здорово, что мест-
ное сообщество сплачивает-
ся в заботе об окружающей 
среде.

Ценность акции в том, что новогодние деревья получат вторую жизнь, а не уедут на полигон ТБО.

Более полутысячи новогодних красавиц отправится на переработку

За шесть лет акция 
«Елки-палки» стала для 
барнаульцев традиционной. 
И с каждым годом количество 
ее участников растет.

Фото Андрея ЧУРИЛОВА 

КСТАТИ

Акция проходила в течение двух часов 21 января 
на площадях Народной и Адмирала Кузнецова, в 
Зеленом сквере, на парковках торговых центров 
«Огни» и «Гулливер», а также у супермаркета «Леруа 
Мерлен» на Павловском тракте.
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Фото Александра ЕРМОЛОВИЧА
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СПРАВКА ВБ

АСЭРА – специализированный центр содействия развитию 
городских агломераций на территории Российской Федерации. 
Агентство учреждено Союзом российских городов в 2014 году по 
инициативе нескольких регионов. В числе его основных задач – 
разработка и реализация проектов социально-экономического раз-
вития городских агломераций, субъектов Российской Федерации и 
муниципальных образований, консультации в сфере экономики, 
управления, финансов, права и информации.

СОЦИУМ

Место для киоска
В администрации Барнаула состоялось первое засе-

дание комиссии по вопросам размещения нестационар-
ных торговых объектов на инженерных сетях или в их 
охранных зонах на территории города.
Заседание провел заместитель главы администрации города 

по экономической политике Сергей Рябчун.
Напомним: НТО – торговый объект, представляющий собой 

сооружение, не связанное прочно с земельным участком. 
Киоски и павильоны, расположенные на инженерных сетях 
или в их охранных зонах, – одна из имеющихся проблем в 
размещении НТО. Ранее глава Барнаула Вячеслав Франк дал 
поручение комитету по развитию предпринимательства, 
потребительскому рынку и вопросам труда проработать 
решение этого вопроса.
Как подчеркнул Сергей Рябчун, комиссия создана для упо-

рядочения размещения нестационарных торговых объектов 
на территории города.
В ее состав вошли представители ресурсоснабжающих 

организаций, заместители глав администраций районов 
города, представители комитетов по земельным ресур-
сам и землеустройству, по строительству, архитектуре 
и развитию, по дорожному хозяйству, благоустройству, 
транспорту и связи.
Ранее администрациями районов города была проведена 

инвентаризация НТО, расположенных на земельных участках, 
находящихся в государственной и муниципальной собствен-
ности, земельных участках, государственная собственность 
на которые не разграничена.

Соб. инф.

АНОНС

Студенческий, юбилейный

День российского студенчества для двух вузов Барнаула 
станет стартом серии юбилейных мероприятий.
Алтайский госуниверситет готовится отметить полувеко-

вой юбилей. Поэтому День студента в опорном вузе начнется 
25 января со студенческого квеста «50 лет: опережая время». 
После него состоится праздничный концерт с подведением 
итогов конкурса «Зачетный Алтай» и, конечно, традицион-
ными угощениями: горячим сбитнем и огромным пряником 
в виде зачетки. Еще один вуз-юбиляр – АГАУ, отмечающий в 
этом году 80-летие. В честь этой даты студенческий празд-
ник в аграрном завершится флешмобом: 80 студентов вуза 
вместе с ректором образуют на стадионе живые фигуры 
из цифр 8, 0 и букв АГАУ.
Мероприятия, приуроченные ко Дню российского студенче-

ства, стартовали в барнаульских вузах еще на прошлой неделе. 
С 18 января в АГАУ проходили «встречи без галстуков» с предста-
вителями ведущих федеральных и региональных компаний в 
сфере АПК. Среди студентов АлтГУ прошли турниры по домино, 
лото, настольным играм. 23 января для ребят провели практи-
кум «Студент со здоровой энергосистемой», где объяснили, как 
сохранять спокойствие и научиться глушить страх, например, 
перед экзаменом.
Главные праздничные события пройдут во всех вузах 

25 января, в Татьянин день.
Так, в аграрном университете наградят лучших студентов 

2022 года в разных номинациях: всего будет отмечено поряд-
ка 50 студентов. В рамках акции «Подарки от ректора» ректор 
АГАУ Николай Колпаков исполнит желания студентов, которые 
в течение недели оставляли в специальном телеграм-канале.
Днем на стадионе вуза стартует зимнее праздничное гуляние 

с веселыми эстафетами «Большие гонки» среди факультетов. 
Яркой частью праздника станет презентация университетского 
картинг-клуба. В Татьянин день на новеньком автотреке впервые 
пройдут показательные заезды на картах.
Сбитень можно назвать фирменным напитком студенческого 

праздника. Им будут угощать и в классическом, и в аграрном 
(причем в АГАУ разливать напиток будет лично ректор), и в тех-
ническом вузах. В последнем всех гостей по традиции угостят 
Ползуновским сбитнем, который приготовят по уникальной 
запатентованной рецептуре Института биотехнологии, пищевой 
и химической инженерии АлтГТУ. А студентки Татьяны – участ-
ницы конкурса «Плюшки – от Танюшки» приглашают в Манеж 
АлтГТУ отведать их кулинарные творения.

Светлана ЕРМОШИНА.

ПРИЗНАНИЕ

На высшем уровне
Алтайская сметана признана лучшей в России. 
Российская система качества (Роскачество) завершила все-

российское исследование сметаны 20-процентной жирности, 
которое было проведено по запросам потребителей. В ходе 
исследования проверили сметану 87 торговых марок, что со-
ставляет 70% доли всего рынка.
Сметана двух алтайских производителей заняла первое место 

в рейтинге и вошла в пятерку лучших по общему количеству 
набранных баллов. Из них один образец – 20-процентная сметана 
под ТМ «Алтайская буренка», второй – 20-процентная сметана 
под ТМ «Белый замок». Оба товара признаны высококачествен-
ными, так как они соответствовали не только обязательным 
требованиям законодательства, но и опережающему стандарту 
Роскачества.
Высокую оценку специалистов получила и сметана под ТМ 

«Молочная сказка», произведенная АО «Барнаульский молоч-
ный комбинат». 
Лабораторные исследования сметаны проходили по двенад-

цати показателям качества и безопасности, в том числе на орга-
нолептику, достоверность маркировки, отсутствие в ее составе 
антибиотиков и консервантов, соответствие микробиологиче-
ских показателей установленным требованиям, соответствие 
заявленной информации на этикетке. Важная составляющая 
исследования – проверка на предмет фальсификации молочной 
продукции растительными жирами.
Результаты всероссийского исследования качества сметаны 

показали, что алтайская сметана не содержит растительных 
жиров, антибиотиков и консервантов, приготовлена из каче-
ственного молока. Уровень кислотности продемонстрировал, 
что продукт свежий и не был испорчен в процессе хранения. 

Алиса ТРОСТНИКОВА. 

Командная работа

Готовимся, скоро ЕГЭ!

Основной период сдачи ЕГЭ 
завершится 1 июля. Ознакомить-
ся с подробным расписанием 
можно на официальном сайте 
Рособрнадзора.

документ об образовании, 
могут зарегистрироваться на 
участие в ЕГЭ по математике 
только профильного уровня.
Остальные предметы явля-

ются выборными и нужны тем, 
кто желает продолжить обуче-
ние в вузе. Определять пред-
меты для сдачи необходимо 
с учетом предпочтительного 
направления подготовки, по 
которому выпускник наме-
рен продолжить обучение. Как 
правило, их перечень можно 
найти на сайте выбранного 
вуза.

Юлия НЕВОЛИНА

– Русский язык и математи-
ка являются обязательными 
для выпускников текущего 
года, – комментируют в реги-
ональном министерстве обра-
зования и науки. – Успешная 
сдача этих предметов необхо-
дима для получения аттестата 
о среднем общем образовании. 
Выпускники текущего года 
могут выбрать для прохожде-
ния на экзамене только один 
уровень ЕГЭ по математике: 
базовый или профильный. 
Выпускники прошлых лет, 
имеющие соответствующий 

Разработку Долгосрочного плана развития Барнаульской агломерации обсудили 
в городской администрации

Согласно решению Рособр-
надзора в этом году школь-
ники будут сдавать Единый 
государственный экзамен 
традиционно – в три этапа. 
Первый – досрочный – стар-
тует 20 марта и продлится до 
19 апреля.

Как обычно, основной пе-
риод сдачи ЕГЭ начинается в 
конце весны – 26 мая. В этот 
день одиннадцатиклассники 
проверят знания сразу по трем 
предметам: географии, литера-
туре и химии. Обязательный 
для всех и, пожалуй, самый 
многочисленный экзамен 
по русскому языку проведут 
29 мая. В течение следующего 
месяца организаторами опре-
делены 15 дней сдачи экзаме-
нов по остальным предметам, 
включая резервные дни, для 
тех ребят, которые планиру-
ют сдавать экзамены, назна-
ченные на одну дату. А также 
тех учеников, кто получил не-
удовлетворительный результат 
по одному из обязательных 
учебных предметов, кто болел 
или не смог прийти по другой 
уважительной причине, под-
твержденной документально.

- Что такое долгосрочный 
план и зачем он нужен? Это 
конкретный план реализации 
стратегических направлений, 
которые определены год 
назад, – рассказал Юрий Куз-
нецов, генеральный дирек-
тор АСЭРА. – Одна из целей 
плана заключается в том, что 
Правительство РФ готово вы-
делять деньги из федерально-
го бюджета для реализации 
крупномасштабных проектов. 
Команда, которая работает 
над планом, включает в себя 
специалистов разного профиля. 
Сейчас работа ведется во всех 
муниципалитетах, которые 
входят в Барнаульскую город-
скую агломерацию, во всех 
профильных министерствах 
Алтайского края, которые будут 

предлагать свои проекты для 
включения в этот план.
Все полученные предло-

жения будут обсуждаться с 
экспертами, общественностью.

– Несомненно, одна из глав-
ных задач – оценить, насколько 
они реализуемы, необходимы 
жителям, – подчеркнул Юрий 
Кузнецов.
Первоначальный проект 

документа планируется пре-
зентовать в сентябре, а затем, 
с учетом всех корректировок, 
направить на согласование в 
Министерство экономичес-
кого развития Российской 
Федерации для последующего 
утверждения.
По словам Юрия Кузнецова, 

Барнаульская агломерация 
начала разработку докумен-

тов стратегического плани-
рования одной из первых в 
стране. Генеральный директор 
АСЭРА поблагодарил губер-
натора Алтайского края Вик-
тора Томенко, структурные 
подразделения краевого пра-
вительства, главу Барнаула 

КСТАТИ

Федеральная служба по надзору в сфере образования и на-
уки напоминает, что заявление на участие в ЕГЭ-2023 можно 
подать до 1 февраля включительно. Подробная информация, 
в том числе полный перечень документов, представляемых 
для аттестации, размещены на сайте комитета по образованию 
города Барнаула.

Вячеслава Франка за активное 
участие Барнаульской агломе-
рации в долгосрочном плани-
ровании социально-экономи-
ческого развития.

Соб. инф.

В настоящее время ре-
бята интенсивно готовятся 
к предстоящим экзаменам. 
Занимаются со школьными 
педагогами, репетиторами, 
обращаются к преподавате-
лям вузов, решают задания 
контрольно-измерительных 
материалов самостоятельно – 
сейчас доступно много он-
лайн-тренажеров. Кроме того, 
участвуют в пробном ЕГЭ. 
Экзамен проводится в услови-
ях, максимально приближен-
ных к реальным.
Так, неделю назад демовер-

сию экзамена по географии 
школьники пробовали напи-
сать в Алтайском государствен-
ном университете. Пробник 
был проведен в двух форматах: 
очном и дистанционном, на 
платформе Открытого универ-
ситета АлтГУ. В нем приняли 
участие одиннадцатиклассни-
ки не только из Барнаула, но 
и из районов Алтайского края. 
На участие в нем заявились 
также выпускники прошлых 
лет. Для института географии 
вуза такой опыт первый.

– Всегда нравилась геогра-
фия. Но твердо решил, что буду 
географом, только в конце 
прошлого года, – отмечает 
участник пробника барнаулец 
Георгий Денисенко. – Такое 
решение пришло после того 
как подруга в прошлом году 
поступала в Институт геогра-
фии АлтГУ, и у нее получилось! 
Я так же, как и она, выбрал 
направление «Землеустройство 
и кадастры».

Традиционно ЕГЭ будет проходить в очном формате.

Одна из главных задач Стратегии - обеспечить связанность всех территорий, входящих в агломерацию, в том числе пригородных.

В администрации Барнау-
ла проходят рабочие встречи 
по вопросу подготовки про-
екта Долгосрочного плана 
социально-экономическо-
го развития Барнаульской 
агломерации на период до 
2035 года. Очередное заседа-
ние провел заместитель гла-
вы администрации города 
по экономической политике 
Сергей Рябчун.

В обсуждении принимают 
участие заместители главы 
администрации города, руко-
водители профильных комите-
тов, представители экспертной 
группы разработчиков Агент-
ства по социально-экономиче-
скому развитию агломераций 
(АСЭРА), а также исполнитель-
ный директор ассоциации 
«Барнаульская агломерация 
интеграционного развития 
территорий» Валерий Гаврилов.
Напомним: в Барнаульскую 

агломерацию на сегодня входят 
Барнаул, Новоалтайск, Перво-
майский и Павловский районы. 
В прошлом году эксперты за-
кончили работу над Стратегией 
социально-экономического 
развития Барнаульской агло-
мерации до 2035 года.
В Стратегии определены де-

вять направлений. К примеру, 
одна из ее задач – обеспечить 
связанность всех территорий, 
входящих в агломерацию, в 
том числе пригородных, по-
этому одно из важнейших 
ее направлений – развитие 
транспортной системы: что-
бы суточная миграция была 
комфортной, чтобы жителям 
пригорода было удобно до-
бираться в центр на работу, а 
живущим в центре – посещать 
близлежащие к городу места 
для отдыха.
Входят в Стратегию и про-

екты, связанные с развитием 
производственного комплекса, 
созданием территориально-
экономических кластеров, стро-
ительством жилья, развитием 
городского хозяйства.
Теперь специалистам пред-

стоит разработать Долгосроч-
ный план социально-экономи-
ческого развития Барнаульской 
агломерации.
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ГОРОД И ГОРОЖАНЕ

Погода в доме

Все услуги в одном месте

Светлана ЕРМОШИНА

Как отмечает главный врач 
горбольницы № 3 Александр 
Шпиготский, строительство 
приемно-диагностического 
отделения поликлиники по-
зволит решить множество задач, 
главные из которых – комфорт 
пациентов, улучшение качества 
и доступности медицинской 
помощи.

– Главный принцип всех 
преобразований заключается 
в том, чтобы жители получа-
ли все услуги в одном месте, 
а не направлялись на другие 

кабинеты. Там планируют ве-
сти прием узкие специалисты, 
откроются кабинеты функцио-
нальной диагностики.

– Условия у нас хорошие, 
здание после капитального ре-
монта. Но в целях улучшения 
качества оказания медицин-
ской помощи мы стремимся к 
тому, чтобы пациент в одном 
месте прошел все необходимые 
диагностические мероприя-
тия и получил консультацию 
врача, – отмечает Александр 
Шпиготский.

Екатерина ДОЦЕНКО
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площадки медучреждения, – 
подчеркнул эксперт.
В новом здании будет не-

сколько диагностических бло-
ков. Первый – рентгенологиче-
ский, там установят цифровой 
рентген-аппарат, флюорограф 
и маммограф. Сейчас пациен-
ты проходят рентген в другом 
корпусе – на улице Петра Сухо-
ва, 63. Второй блок – инфекци-
онный, туда будут обращаться 
пациенты с температурой. Тре-
тий большой блок объединит 
лечебные и диагностические 

На прямой линии обсудили вопросы содержания жилья

Реконструкция поликли-
нического отделения гор-
больницы № 3 завершится 
раньше намеченных сроков. 
Работы ведутся в рамках 
программы «Модернизация 
первичного звена здравоох-
ранения Алтайского края» 
нацпроекта «Здравоохране-
ние».

Очень скоро поликлини-
ка горбольницы № 3 станет 
гораздо удобнее для своих 
пациентов. Всю первичную 
медицинскую помощь и ди-
агностические обследования 
жители прикрепленных к ме-
дучреждению микрорайонов 
смогут проходить в одном ме-
сте – в обновленном здании на 
пересечении улиц Петра Сухова 
и 80-й Гвардейской дивизии.
Работы начались еще в 2021 

году. С тех пор сделано мно-
го: снесено старое строение, 
расчищена территория, рядом с 
основным корпусом поликли-
ники вырос пристрой – самосто-
ятельное одноэтажное здание 
с полезным функционалом.

обращениям не было установ-
лено нарушений действующего 
законодательства.

– Где узнать, попал ли 
мой дом в программу ка-
питального ремонта на 
этот год?
– На территории города реали-

зуются две программы по капи-
тальному ремонту жилищного 
фонда. Первая – муниципальная 
программа «Барнаул – комфорт-
ный город», которая рассчитана 
до 2030 года. Информация о ней 
размещена на правовом портале 
администрации Барнаула, где 
можно проверить, когда будут 
выполняться работы по вашему 
адресу. Эта программа сформи-
рована на основании судебных 
решений и реализуется комите-
том жилищно-коммунального 
хозяйства. Вторая программа – 
региональная, рассчитанная на 
период до 2043 года. Исполните-
лем данной программы является 
НКО «Фонд капитального ремон-
та» (региональный оператор). 

Информация по каждому адресу 
размещена на сайте фонда. Если 
дом накапливает средства не в 
«общем котле» регоператора, а на 
специальном счете, то собствен-
ники помещений МКД могут 
принять решение об изменении 
сроков проведения работ, если 
у них достаточно финансовых 
средств и они уведомили ор-
ган местного самоуправления 
и Государственную инспекцию 
строительного и жилищного 
надзора Алтайского края.

Судьба квартиры
– В одной из квартир в 
нашем доме собственница 
ушла из жизни, наследни-
ков не осталось. Какова 
судьба квартиры?
– Такие случаи, к сожалению, 

не единичные. Чтобы кварти-
ра содержалась, законодатель 
предусмотрел оформление права 
муниципальной собственности 
на данное имущество. В случае, 
если ни фактически, ни юри-
дически в наследство никто не 

вступил, то не ранее чем через 
шесть месяцев орган местно-
го самоуправления оформляет 
соответствующие документы, 
обретает право собственности 
и в дальнейшем распоряжается 
данным имуществом путем пре-
доставления по договору соци-
ального найма: это и переселение 
из аварийного жилого фонда, 
и предоставление помещений 
малоимущим гражданам.

– Живу в старом фонде, 
в квартирах очень хо-
лодно. Мы обращались 
в ТСЖ, вроде прибавили 
отопление, но ударили 
морозы, и мы снова мерз-
нем. Что делать? Мо-

СПРАВКА ВБ

На реконструкцию поликлиниче-
ского отделения городской больни-
цы № 3 Барнаула выделено более
170 млн руб.

жет ли быть проблема 
не в отоплении, а в доме? 
Как это проверить?
– Температура в жилых по-

мещениях для нашей клима-
тической зоны должна состав-
лять не менее 20 градусов, для 
угловых помещений – не менее 
22 градусов. Если со стороны ре-
сурсоснабжающей организации 
соблюдается температурный 
график подачи теплоносителя, 
если УК или ТСЖ исполняют 
предписания, выданные ресур-
соснабжающей организацией 
(они могут касаться, например, 
диаметра сопла на элеваторном 
узле), то собственникам стоит 
задуматься о техническом со-
стоянии самого дома. Причин 
может быть множество, но на 
данные вопросы может отве-
тить только специализированная 
организация. Зачастую решить 
проблему можно обращением 
в наш комитет: мы произведем 
выход на место с приглашением 
УК, ТСЖ, представителя ресурсо-
снабжающей организации.

Накануне министр здравоох-
ранения края Дмитрий Попов 
провел рабочее совещание в ре-
конструируемой поликлинике. 
В соответствии с контрактом 
работы должны быть заверше-
ны в декабре текущего года, 
но высокий темп подрядчика 
позволяет говорить о более 
раннем периоде. Исходя из 
сегодняшних темпов строители 
смогут сократить срок работ 
на целый квартал.
В одноэтажном здании пло-

щадью более 1300 кв. м уже 
начались отделочные работы 
и прокладка внутренних ком-
муникационных сетей.
Поликлиника горбольни-

цы № 3 – это единственный 
объект региона, который во-
шел в проект «Модернизация 
первичного звена здравоох-
ранения Алтайского края» с 
данными видами работ, когда 
новое приемно-диагностиче-
ское отделение пристраивают 
к имеющемуся 4-этажному 
зданию. Решение об увеличе-
нии площадей действующей 
поликлиники приняли в связи 
с развитием микрорайона и 
ростом количества прикре-
пленного населения. В смену 
поликлиника горбольницы 
№ 3 обслуживает порядка 900 
посещений, к медучреждению 
прикреплено около 68,8 тыс. 
человек.

Фото Екатерины ДОЦЕНКОВ одноэтажном пристрое строители начали внутреннюю отделку.

В Барнауле реализуются две программы капитального ремонта домов: региональная и муниципальная.

На вопросы барнаульцев о 
тарифах на ЖКУ, программах 
капремонта и тепле в квар-
тирах ответил Денис Ращеп-
кин, председатель комитета 
жилищно-коммунального 
хозяйства города.

По закону
– Разъясните, пожалуй-
ста, кто устанавливает 
тариф на ЖКУ?
– Нужно различать жилищные 

и коммунальные услуги. Тарифы 
на коммунальные услуги регу-
лируются государством. Плата за 
жилищные услуги определяется 
собственниками помещений в 
многоквартирных домах: они 
могут ее утверждать ежегодно 
на общем собрании собствен-
ников. В редких случаях данная 
обязанность возложена на органы 
местного самоуправления в части 
определения размера оплаты за 
содержание жилого помещения 
в домах, в которых собственники 
помещений не утвердили его 
самостоятельно либо не опреде-
лились со способом управления 
многоквартирным домом.
Как известно, по решению 

Правительства РФ изменился 
период регулирования тарифа на 
коммунальные услуги: он был 
перенесен с 1 июля 2023 года на 1 
декабря 2022. При этом, исходя из 
установленных норм очередной 
рост тарифа произойдет не ранее 
1 июля 2024 года.

Значительная сумма в квитан-
ции, которую оплачивают сегодня 
собственники и наниматели, 
состоит из оплаты за тепловую 
энергию в виде отопления и горя-
чего водоснабжения. Управление 
по государственному регулиро-
ванию цен и тарифов Алтайского 
края утверждает тариф, который в 
дальнейшем используется ресур-
соснабжающими организациями 
для предъявления платежей на-
селению исходя из фактических 
объемов потребленных услуг, а 
также нормативов потребления. 
Органы местного самоуправ-
ления не имеют отношения к 
утверждению нормативов и тари-
фов в части коммунальных услуг. 
Мы в рамках своих полномочий 
отвечаем на обращения граждан 
по проведению проверки пра-
вильности начисления платы 
за ЖКУ. Такими же полномочи-
ями обладает инспекция строи-
тельного и жилищного надзора 
Алтайского края. Отмечу, что по 
поступившим к нам в этом году 

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

ПРИРОДА

Стратегический запас
В лесничествах Алтайского края продолжается сбор 

сосновых шишек. В период с ноября по март сырье со-
бирают с объектов постоянной лесосеменной базы, на 
лесосеках и в других местах.
После сбора шишки отправляются в Алтайский лесной се-

лекционно-семеноводческий центр, где проходят полный цикл 
переработки. Именно здесь сырье постепенно превращается 
в семенной материал. На пути к этой цели шишки проходят 
несколько этапов: сортировка – сушка с извлечением семян, обес-
крыливание – очистка от примесей, сортировка – калибровка -
сепарация и просушка семян до рекомендуемой влажности.
В итоге специалисты получают семена с высокопродуктив-

ными посевными качествами. На каждую партию заводится 
свой паспорт. Полученные семена хранятся на специальных 
складах при минусовых температурах. Срок хранения может 
достигать до 30 лет без потери всхожести.
На сегодняшний день в Алтайском крае собрано более 45 

тонн лесосеменного сырья. Из них краевыми автономными 
учреждениями «Алтайлес» и «Боровлянский лесхоз» заготовлено 
26 тонн, арендаторами лесных участков – 19 тонн. В настоящее 
время сдано на переработку более 21 тонны сосновых шишек. 
Из 19 тонн переработанного лесосеменного сырья получено 
202 килограмма семян.

АКЦИЯ

Мечты сбываются

В пожарной части № 1 провели экскурсию для барна-
ульского мальчика.
Девятилетний Влад и его мама Марина обратились в Глав-

ное управление МЧС России по Алтайскому краю вместе с 
волонтерами проекта «Михутка» с просьбой исполнить мечту - 
познакомиться с работой ведомства. 
Спасатели с удовольствием согласились провести для него 

экскурсию по первой пожарно-спасательной части Барнаула. 
Владу показали служебные помещения, диспетчерскую, спортзал 
и раздевалку, познакомили с пожарно-техническим оборудова-
нием, состоящем на вооружении пожарно-спасательной части.
Мальчик перемещается только в коляске, но это не помеша-

ло ему полностью «войти в роль» пожарного. Влад примерил 
каску и взял в руки настоящий пожарный рукав. Для гостя 
специально включили учебный сигнал тревоги, по которому 
пожарные выезжают на вызов.

– Мы счастливы! Мы даже не рассчитывали на такую боль-
шую и интересную экскурсию. Спасибо сотрудникам Главного 
управления МЧС России по Алтайскому краю за то, что ис-
полнили мечту Владика, – сказала Марина, мама мальчика. – 
Теперь Влад хочет стать пожарным.
После экскурсии Влад получил познавательные и сладкие 

подарки. В Главном управлении МЧС России по Алтайскому 
краю уже давно сотрудничают с благотворительным проек-
том «Михутка» и исполняют желания особенных ребятишек. 
В ведомстве отметили, что хорошо понимают, насколько важна 
социализация для таких детей и, конечно же, позитивные эмоции.

СЕЗОН

Тонны подарков
В новогодние праздники в Алтайском крае Почта Рос-

сии обработала более 200 000 отправлений.
Это более пяти тонн мелких пакетов из Китая, десять тонн 

писем и открыток, 35 000 посылок и бандеролей, а также свы-
ше 93 000 заказных писем. Всего – более 200 000 почтовых 
отправлений. 
Пока большинство жителей края отдыхали, сотрудники 

Барнаульского магистрального сортировочного центра кру-
глосуточно принимали и обрабатывали почту. На каждого 
сортировщика ежедневно приходилось до 3 000 отправлений.
Курьерская служба Почты России также бесперебойно 

доставляла отправления в праздничные дни. Например, 
31 декабря почтовые курьеры вручили клиентам в Алтайском 
крае более 200 экспресс-отправлений.  Всего за новогодние 
выходные курьеры доставили около 2 000 отправлений, из 
них более 120 посылок – в почтоматы.  

Елена КОРНЕВА.

ЧТО ПРОИЗОШЛО

Попался в сети
В Барнауле задержали мужчину с наркотическими 

веществами в косметичке. 
По информации УМВД по Алтайскому краю, 31-летний 

мужчина на протяжении трех месяцев промышлял сбытом 
запрещенных веществ. Нелегальный способ заработка нашел 
в Сети. Фасовал товар на съемной квартире, где проживал с 
женой и детьми. 
На момент задержания сотрудники отдела по противодей-

ствию этнической наркопреступности и контрабанде наркотиков 
изъяли у него 30 свертков – 23 из них были только приготов-
лены к продаже, а остальные уже доставлены на точки сбыта 
для покупателей. Вдобавок во время обыска жилья нашли еще 
190 граммов запрещенных веществ, они хранились в женской 
косметичке.
Против жителя Барнаула заведены три уголовных дела за 

незаконный сбыт наркотиков в особо крупном размере. Сейчас 
он заключен под стражу. 

Недолго искали 
В краевой столице мужчина украл телефон и попы-

тался скрыться.
Барнаулец встретил на улице своего знакомого, они разгово-

рились. Во время общения зазвонил телефон, он вынул его из 
кармана куртки, и в этот момент собеседник выхватил гаджет 
из рук. При этом злоумышленник достал раскладной нож и, 
угрожая физической расправой, скрылся с места происшествия. 
Сумма ущерба составила около 8 тыс. руб. 
Молодой человек обратился с заявлением в отдел полиции 

Октябрьского района. Сотрудники уголовного розыска вместе 
с отдельным взводом ППС оперативно задержали грабителя. 

Светлана МОЛОКАНОВА.

Полная беседа с Денисом 
Ращепкиным доступна в 
аудиоформате на нашем 
сайте barnaul.press.
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таком случае добиться непросто. 
Еще примечательно, что данная 
техника больше характерна для 
мужского творчества, а тут ока-
залась в умелых женских руках.

– Линогравюра меня при-
влекает своим условным ла-
коничным языком, – делится 
художница. – Еще я предпо-
читаю работать ограниченной 
палитрой, когда какими-либо 
минимальными средствами 
учишься малым говорить о 
многом. Это напоминает немое 
кино, где актеры ищут всевоз-
можные способы выразить свои 
чувства, мысли, эмоции без слов 
и достигают тем самым высо-
кого мастерства. Когда работаю 
над гравюрой, то раскрепощаюсь 
и чувствую полную свободу.

В июле в Барнауле откро-
ется самая масштабная вы-
ставка в истории региона – 
«Сибирь-XIII». В ее рамках на 
площадке «Титов-Арены» будут 
представлены 1200 работ со 
всех территорий Сибирского 
федерального округа. На днях 
в рамках Межрегионально-
го выставкома завершился 
отбор работ-участников этой 

экспозиции. В нем приняли 
участие руководители всех 
сибирских отделений Союза 
художников России, ведущие 
искусствоведы.

Столь масштабные экспозиции 
проходят в Сибири раз в пять лет. 
Причем за право принимать у 
себя этот выставочный проект 
соревнуются разные города СФО. 
Алтайский край принимал подоб-
ную выставку 42 года назад. 

КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

СЕДЬМАЯ КОЛОНКА

Одна минута смеха...
Две молодые дамы разговаривают о своих 

детях.
- Нет, мой Игорёк меня по ночам не бес-

покоит. Как только он начинает плакать, я 
ему сразу пою колыбельную...

- Я раньше тоже так делала, - вздыхает 
другая. - Но соседи сказали: «Маша, пусть 
лучше он орет».

Чтобы не надоесть мужчине, женщина 
меняет платья, а чтобы не надоесть женщине, 
мужчина меняет женщин.

СЕГОДНЯ

Знакомый формат
В афишу Краевого театра драмы вернулось 

«Театральное кафе». Сегодня, 24 января, зрителей 
здесь ждет программа «Оттепель», посвященная 
поэзии и эпохе 1960-х годов.
В программе вечера – стихи Андрея Вознесенского, 

Евгения Евтушенко, Роберта Рождественского, Беллы 
Ахмадулиной, Геннадия Шпаликова,  Булата Окуджа-
вы и других авторов. Их прочтут Сергей Филипченко, 
Анна Бекчанова, Михаил Меньших, Кристина Васи-
ленко, Екатерина Боярова, Артём Казаков. Атмосферу 
времени дополнит музыка Микаэла Таривердиева, 
Булата Окуджавы, Альфреда Шнитке.
Вместе с этой программой в афишу Краевого те-

атра драмы возвращается музыкально-поэтический 
формат «театрального кафе», популярный в 2010-х 
(последняя встреча в рамках этого проекта состоялась 
в 2018 году). Случилось это по инициативе артиста 
Сергея Филипченко, который и стал режиссером 
ностальгической «Оттепели».

КОНЦЕРТ

Голос эпохи
В концертном зале «Сибирь» состоится про-

грамма «Высоцкий. XXI век».
Концерт-посвящение «Высоцкий. XXI век» - это 

разговор со зрителем о самом важном. В этот день со 
сцены концертного зала «Сибирь» прозвучат песни, 
стихи и воспоминания о человеке, который для многих 
стал голосом эпохи. Несколько лет назад программа, 
посвященная Высоцкому, получила признание зрите-
лей. И ее было решено продолжить, украсив новым 
содержанием. В программе примут участие исполни-
тели – Лев Шапиро, Владимир Кислов, Константин 
Божко, Вячеслав Торкаев, Ринат Баширов, Пётр Винс, а 
также музыканты Андрей Земсков, Юрий Колесников, 
Евгений Гришин, Дмитрий Баннов, Максим Каташёв, 
Иван Наумов. Ведущий – Алексей Любар.
Программа состоится 27 января в концертном зале 

«Сибирь» (пр. Ленина, 7). Начало в 18.30.

МУЗЕЙ

Портрет художника
В Краеведческом музее в окружении выставки 

«Сердце книги» пройдет лекторий на тему: «Со-
временный иллюстратор книги: кто он?».
Выставка, где представлены издания для детей 

дореволюционного и советского периодов, а также 
эпохи 1990-х и современности, включает в себя около 
60 экспонатов. Многие из них можно встретить в до-
машних библиотеках. Речь идет об иллюстрациях Ивана 
Билибина, Виктора Чижикова, Андрея Мартынова, а 
также работавших в паре художников Эрика Булатова 
и Олега Васильева – известных иллюстраторов сказок 
Перро, Андерсена, братьев Гримм, Лагерлёф.
Цикл лекций, посвященный искусству книжной ил-

люстрации стартовал на новогодних праздниках. Первая 
встреча была посвящена дореволюционной иллюстра-
ции и тому, как повлияли на книжную графику работы 
Ивана Билибина и художников издательства Иосифа 
Кнебеля. Следующая лекция, состоявшаяся 22 января, 
затронула советский период в истории книги. Теперь 
же сотрудники музея расскажут о современной иллю-
страции, представленной на выставке работами таких 
художников, как Дарья Герасимова, Карина Кино, Ольга 
Фадеева, барнаульской художницы Полины Горбуновой.
Лекция пройдет 29 января по адресу: ул. Ползунова, 

39. Начало в 15.00.

ТЕАТР

Шпаликову посвящается 
Краевая библиотека им. В.Я. Шишкова откры-

вает новый театральный сезон литературно-му-
зыкальной постановкой «Обнимаю нежно. Гена», 
посвященной Геннадию Шпаликову. 
Культовым автором Геннадий Шпаликов стал лишь 

после смерти. А пока он жил, написанные им сценарии 
сравнивали с творчеством самых известных итальян-
ских неореалистов, но фильмов по ним не снимали. 
Его стихи и проза не публиковались. Не сохранился 
и архив. Поэтому все, что осталось после Шпалико-
ва – огромное количество набросков, размышлений, 
воспоминаний, дневниковых записей на обрывках 
бумаги, тетрадных листочках. А еще письма, которые 
он всегда так тепло подписывал: «Обнимаю нежно. 
Гена». Именно так и будет называться спектакль, 
который поставил литературный театр Шишковки. 
Спектакль состоится 28 января в 16.00 по адресу: 

ул. Молодежная, 5. Вход свободный.
Наталья КАТРЕНКО.

Барнаульцы могут увидеть уникальные графические работы
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I место в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

Музейный фонд «ВБ»: 
Обладатель 
семи знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

Всесибирский отбор

В галерее АлтГУ Universum 
открылась выставка «Город-
ские штрихи» (6+). Ее автор – 
Серафима Князева, молодая 
алтайская художница, кото-
рая сейчас проходит обучение 
в Красноярске. В экспозицию 
вошли деревенские и город-
ские пейзажи, выполненные 
в графических техниках.

Выставочный зал универси-
тетской галереи в этот раз в моно-
хроме – графика, как правило, не 
предполагает многоцветия. Тем 
не менее однотон не делает ее 
менее насыщенной и глубокой.

– У нас в крае мало худож-
ников-графиков по сравнению 
с живописцами, их буквально 
можно по пальцам пересчитать, – 
говорит Елена Русакович, куратор 
галереи. – На мой взгляд, Сера-
фима Князева претендует на то, 
чтобы занять эту узкую нишу. 
В ее творчестве чувствуется 
стиль, она довольно сдержанна.
Серафима окончила НГХУ, 

а сейчас учится на выпускном 
курсе в Сибирском государствен-
ном институте искусств им. 
Дмитрия Хворостовского на 
факультете графики. Как отме-
чает куратор галереи, несмотря 
на то, что художница довольно 
молода, у нее уже довольно 
большой опыт в выставочных 
проектах. Свое творчество она 
открывает зрителям уже с пер-
вых курсов училища.

– Одна из задач этой выстав-
ки – показать нашим же студен-
там, что не нужно стесняться 
показывать работы миру, не 
нужно ждать какого-то опреде-
ленного возраста – можно де-
лать это в любой момент, даже 
если в коллекции всего одна 
картина. Она может прекрас-
но вписаться в групповой про-
ект, – добавляет Елена. – Более 
старшему поколению хочется 
показать, какая талантливая и 
многогранная у нас молодежь. 
К тому же интересно то, что 
она сделала выбор работать 
сериями – тем самым пред-
стает развитие некого сюжета 
сразу в нескольких картинах. 
Художница берет обыденные 

сюжеты, знакомые каждому, и 
поэтизирует эту простоту.

Ключевые серии экспозиции – 
это «Пешеходы», «Деревенька», 
«На дорогах Красноярска», «По-
валиха». Городские и деревен-
ские пейзажи заставляют зри-
теля остановиться и обратить 
внимание буквально на каждую 
деталь. Кто бы мог подумать, 

что будет так увлекательно рас-
сматривать городские останов-
ки, общественный транспорт, 
людей, идущих по тротуару.

– Основным вдохновением 
для моих работ, представленных 
на выставке, послужили виды 
Красноярска, – рассказывает 
Серафима. – Пешие прогулки 
по городу за годы учебы стали 
для меня чем-то особенным. 
Время, когда просто не спеша 
идешь по улицам, – это возмож-
ность случайного созерцания, 
размышления, наслаждения 
одиночеством. В такие моменты 
меня посещают идеи для твор-
чества, а также переосмыслива-
ются события дня, прочитанные 
книги.  Я сама по темпераменту 
меланхолик, мне порой в на-

шем вечно спешащем мире не 
хватает моментов спокойствия. 
Поэтому в своей графике я ста-
раюсь передать ощущение вот 
этой мимолетной гармонии.
Есть карандашные работы, 

но преимущественно это лино-
гравюра. Она создается путем 
вырезания рельефа на куске 
линолеума, который потом по-
крывается краской и идет под 
пресс вместе с листом бумаги. 
Получается своего рода техно-
логия та же, что при постановке 
штампа или печати. Процесс этот 
довольно долгий, трудоемкий. 
Как правило, для оттиска исполь-
зуется один цвет, но на выставке 
можно увидеть удивительные 
работы с использованием сразу 
нескольких – четкого результата в 

Работы на выставку отбирались путем голосования.

Выставку Серафимы Князевой можно посмотреть до 27 января. Фото Светланы МОЛОКАНОВОЙ
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Светлана МОЛОКАНОВА 

20 работ представлено 
на выставке «Городские штрихи».

– В последние годы мы несколь-
ко раз собирали на своей террито-
рии молодых художников, – отме-
тила министр культуры Алтайского 
края Елена Безрукова. – Речь идет о 
масштабном выставочном проекте 
«Аз.Арт. Сибирь», который в послед-
ний раз проходил на площадке «Ти-
тов-Арены». Но выставка, которая 
грядет этим летом, будет больше 
по масштабу, выше по профессио-
нальному уровню ее участников. 
Не случайно решение о реализации 
столь крупного художественного 
проекта в регионе принималось 
на уровне губернатора края.
К слову, для того чтобы принять 

эту выставку на своей территории, 
Барнаулу пришлось пройти кон-
курсный отбор. Его конкурентами 
стали Новокузнецк и Кемерово.

– Мы победили не только пото-
му, что первыми подали заявку, – 
пояснил председатель краевого 
Союза художников Дмитрий Пе-
тренко. – За время проведения 
Межрегиональной молодеж-
ной художественной выставки 
«Аз.Арт.Сибирь» мы доказали, что 
нам по силам браться за такие 
проекты. И несмотря на то, что 
кемеровчане предложили прове-
сти выставку на площадке нового 
культурного центра, а художники 

из Новокузнецка, также распола-
гавшие достойным пространством, 
были готовы выделить и хорошее 
финансирование, выбор пал на 
наш город. В Барнауле выставка 
такого размаха последний раз 
проходила в 1980 году. Я был тогда 
еще ребенком, которого привезли 
специально из Бийска посмотреть 
эту грандиозную экспозицию, ор-
ганизованную во Дворце спорта. 
Убежден, что именно это событие 
повлияло на выбор моего даль-
нейшего жизненного пути.
За два дня работы члены меж-

регионального выставкома отсмо-
трели более 2 тысяч работ, кото-
рые были отобраны на местах в 
11 сибирских отделениях Союза 
художников.

– Наша главная задача – сфор-
мировать коллекцию лучших про-
изведений сибирских художников, 
которая будет летом представлена 
на выставке «Сибирь-XIII», – рас-
сказал председатель выставко-
ма, народный художник России, 
член-корреспондент Российской 
академии художеств, секретарь 
Союза художников России Алек-
сандр Муравьёв (Москва). - За-
дача безумно сложная, отобрать 
лучшие работы из лучших – это 
непосильный труд и большая 

ответственность. Прежде всего 
оценивается профессиональный 
уровень художника. При этом 
окончательное решение по вы-
ставочным работам будет принято 
экспозиционной комиссией уже 
перед самым открытием выставки. 
Уже известно, что на каждый 

региональный союз выделят ров-
но столько метров выставочных 
площадей, сколько участников в 
нем числится. К примеру, если в 
Алтайском отделении Союза ху-
дожников состоят 142 человека, 
то местные художники смогут 
разместить свои работы на 142 
квадратных метрах, красноярцы – 
на 200, омичи – на 144. По итогам 
этой выставки будут определены 
лауреаты - претенденты на уча-
стие в общероссийской выставке, 
которая пройдет в Москве. Наталья КАТРЕНКО

СПРАВКА ВБ

4000 кв. м – общая пло-
щадь запланированной на 
июль выставки «Сибирь-XIII», 
которая вместит в себя ра-
боты 700 художников и 
искусствоведов.
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